

Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM

öffentlich

Datum

05.04.2017

Nummer

A0065/17

Absender

Fraktion CDU/FDP/BfM

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Herr Schumann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

20.04.2017

Kurztitel

Markierung Nordteil Breiter Weg

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, inwieweit zur Verbesserung der Sicherheit der Fußgänger auf dem östlichen Breiten Weg (Nordteil), geeignete Markierungen auf der hervorgehobenen Pflasterung aufgebracht werden können, um die bestehenden Fehlinterpretationen von Radfahrern, dass es sich um einen Radweg handeln würde, zu beseitigen.

Begründung:

In der Landeshauptstadt Magdeburg wird die Gleichwertigkeit der Verkehrsteilnehmer immer wieder betont. Tatsächlich ist aber der Fußgängerverkehr dabei stets hintenangestellt worden. Maßnahmen, welche seinem Schutz galten bzw. angedacht wurden, werden oft von der Verwaltung aus verschiedenen Gründen abgelehnt bzw. seitens des LVwA insofern kritisch beurteilt, dass diese wieder aufgehoben werden. Gerade auf Höhe des Katharinenturmes sowie des Alten Marktes kommt es oft zu schwierigen Situationen zwischen Fußgängern und Radfahrern. Da die bisherigen Schritte mit offiziellen Beschilderungen zurückgenommen werden mussten ("Fahrradfahrer Schrittgeschwindigkeit fahren"), kommen nur noch Markierungen (bspw. reflektierende oder bunte Kinderfußabdrücke) in Frage, welche nicht der StVO und den begleitenden Rechtsauslegungen unterliegen. Dies würde zu einer erhöhten Aufmerksamkeit von Radfahrern und der damit angestrebten Entspannung, der oft engen Situationen, führen.

Thomas Brestrich
Stadtrat Fraktion CDU/FDP/BfM